

L'histoire des 205 mètres de Monaco

Ce 1^{er} novembre 2016, après plus de 70 ans de bons et loyaux services la fréquence de 1467 kHz (205 m.) est silencieuse. C'est l'occasion pour revenir sur les péripéties de cette fréquence.

L'aventure début en 1946, depuis l'émetteur de Fontbonne, pour Radio Monte Carlo.



L'émetteur arrivera à 400 kW de puissance à partir de 1957. En 1965, Radio Monte Carlo inaugure son émetteur en Grandes Ondes sur 216 kHz, depuis le Col de la Madone. Ainsi la fréquence des 205 mètres (1466 kHz) se libère, et voilà donc la liste des radios qui se succèdent pendant 50 ans !

- le 6 mars 1966, début des émissions en italien « Trasmisione franco-italiane di Noël Coutisson » qui deviendra RMC Italia. Les émissions seront ensuite définitivement transférées sur 701 kHz de 1974 à juin 1993.
- Comme les émissions en italien s'arrêtent à 19h30, après la fréquence est utilisée pour plusieurs programmes. Tout d'abord pour « Programme français, 205 mètres » avec des émissions locales pour la Riviera et la Principauté.
- En soirée, à partir d'Avril 1966, Trans World Radio, commence ses émissions en plusieurs langues européennes, dont le français et le féroïen...



Speaking Hope to the World

- Du 1^{er} janvier 1970 au 28 mars 1971 la nuit pendant le week-end, il y a les émissions en anglais de Radio Geronimo.
- En 1979/1980 pendant quelques mois, l'après-midi à partir de 14h00, il y a des émissions locales destinées à la Corse depuis le studio d'Ajaccio !



- En 1974 RMC inaugure le nouveau centre émetteur de Roumoules, donc au Col de la Madone, l'ancien site (G.O) sera transformé pour les ondes moyennes, 701 kHz.
- Jusqu'en 1984, les émissions de Radio Monte Carlo, les programmes locaux du soir et ceux de TWR se poursuivent avec l'émetteur de 400 kW depuis Fontbonne. Mais en 1984, une

nouvelle direction décide d'arrêter la programmation locale. Un émetteur de 50 kW est installé au Col de la Madone, il relaye le programme en français de Radio Monte Carlo (G.O). L'émetteur de 400 kW est seulement utilisé le soir pour les émissions de TWR et cela pendant 3 ans.

- En 1985, 1986 et 1987 la journée et pendant l'été, il y aura le relais de RMC Moyen Orient en arabe !



- En 1987, l'émetteur de Fontbonne réservé à TWR est fermé. Les ondes moyennes quittent définitivement Fontbonne. Un nouvel émetteur de 1000 kW est installé à Roumoules et depuis les émissions de TWR se font depuis ce centre.
- Fin 2002, RMC Info arrête ses émissions sur 1467 kHz.
- Janvier à juillet 2003, Superloustic est sur les ondes.
- 2005-2007, MC One (future Radio Monaco), aussi sur 98.2 MHz.
- Début 2007 à juillet 2007, une station belge est sur les ondes : Zone 80 Azur.



- Juillet 2007 à octobre 2016, Radio Maria France est sur les ondes.
- A noter que de 2001 à 2008, Radio Vatican a aussi utilisé les 1467 kHz, mais depuis l'émetteur de Roumoules.



Maintenant, les fréquences monégasques de 702 et 1467 kHz sont silencieuses...

Christian Ghibaudo
Nice (11/2016).

